

El jurista Santiago A. Canton asume el liderazgo de la Comisión Internacional de Juristas

27 February 2023

Santiago A. Canton, distinguido jurista argentino, con décadas de experiencia en la lucha por el avance de los derechos humanos y el Estado de derecho, asumirá el cargo de secretario general de la Comisión Internacional de Juristas (CIJ), el 1 de marzo de 2023.



Elegido por el Comité Ejecutivo de la CIJ para un mandato de cinco años, Santiago A. Canton traerá al cargo un cúmulo de sabiduría y experiencia práctica a nivel nacional, regional y global, gracias a que ha desempeñado

funciones en el ámbito multilateral, intergubernamental, gubernamental y en organizaciones de la sociedad civil. Fue secretario ejecutivo de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) entre 2001 y 2012, y se desempeñó como Relator Especial para la Libertad de Expresión de la CIDH entre 1998 y 2001. También fue Director Ejecutivo del programa de derechos humanos de la organización Robert F. Kennedy Human Rights. Se desempeñó como presidente de la Comisión de Investigación de las Naciones Unidas sobre las protestas de 2018 en el Territorio Palestino Ocupado y ha trabajado en estrecha colaboración con la Comisión Africana sobre Derechos Humanos y de los Pueblos. De 2016 a 2019, Santiago A. Canton fue secretario de Derechos Humanos de la Provincia de Buenos Aires (Argentina).

Canton tendrá a su cargo continuar y potenciar los innovadores esfuerzos de la CIJ en el desarrollo progresivo del derecho y de las normas internacionales, abogar por el afianzamiento del Estado de derecho y la administración imparcial de justicia en todo el mundo, así como trabajar para garantizar la rendición de cuentas y el acceso a la justicia para todas las personas sin ningún tipo de discriminación.

La CIJ agradece la destacada contribución del saliente secretario general, Sam Zarifi, quien sirvió a la organización con distinción durante su mandato de seis años (2017-23). Durante su periodo, la CIJ superó numerosos retos, como las restricciones de trabajo provocadas por la pandemia del COVID, el desarrollo de un trabajo crucial en ámbitos tan diversos como la rendición de cuentas por graves violaciones de derechos humanos, las emergencias de salud pública, la protección de los derechos humanos en la era digital y la defensa los sistemas de justicia y el Estado de derecho en países de todas partes del mundo.

La CIJ es una organización internacional no gubernamental creada en 1952 e integrada por 60 distinguidas y distinguidos juristas de todas las regiones del mundo. La CIJ trabaja para promover el Estado de derecho y la protección jurídica de los derechos humanos. La sede de la Secretaría de la CIJ se encuentra en Ginebra, Suiza, y la organización tiene presencia en África, Asia-Pacífico, Europa, América Latina, Oriente Medio y Norte de África.